
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 



  



一般質問通告要旨 目次 

通告順 氏 名 頁 質 問 事 項  

1 新垣 亜矢子 1 
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（２）教育行政について 
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（１）放課後児童クラブについて 

（２）物価高騰対策について 
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（５）与根体育施設の補償費について 

5 川満 玄治 6 
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（３）学校整備について 

（４）公営墓地について 

（５）下水道整備事業について 
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9 真栄里 保 10 
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一般質問通告要旨 目次 

通告順 氏 名 頁 質 問 事 項  
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一般質問通告要旨 目次 

通告順 氏 名 頁 質 問 事 項  

17 波平 邦孝 20 

（１）とみぐすく祭り・産業フェスタについて 

（２）消防行政について 

（３）保育行政について 

（４）農業振興について 
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23 
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第
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18 瀬 長  宏 21 

（１）給付型奨学金について 

（２）就学援助について 

（３）与根体育施設について 
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（３）通学路の安全対策について 

（４）ヤングケアラーの支援について 
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（２）道路行政について 

（３）平和行政について 
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通告番号 1 

（質問者： 新垣 亜矢子 ）1回目の質問形態【一問一答】  （３月 17 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）産業振興につ

いて 

豊見城公式アンバサダーを任命し本市の地域特産品の 

ブランド力向上に取り組む事について進捗状況を伺う。 

（２）教育行政につ

いて 

①仮称豊崎中学校に温水プールを建設するにあたり、市民 

開放型の管理運営をすべきと考えるが見解を伺う。 

 

②仮称豊崎中学校開校をきっかけに、市内４つの中学校統一

の制服を作ることについて見解を伺う。 

 

③基地内留学・ホームステイの可能性を伺う。 

 

（３）医療福祉につ

いて 

がん治療に伴う外見（アピアランス）の変化に対する 

ケアを通じがん患者の社会参加を支援し、脱毛による医療 

ウィッグ等や、乳房切除された場合の補整下着等の購入費を

市として助成を行い、がん患者の精神的サポートを図る事に

ついて見解を伺う。 

（４）子育て政策につ

いて 

①公立保育園において紙おむつやお昼寝グッズ等を月契約 

するサブスクリプションを導入し、保護者と保育園の 

負担を軽減する「手ぶら登園」を実施することについて 

見解を伺う。 

 

②在宅育児手当を支給することについて見解を伺う。 

 

（５）防災について 防災備蓄品は SDGS の観点からも消費期限が来る食糧を 

効率良く買い替える必要がある 

（ア）消費期限が迫る備蓄品の配付状況を伺う。 

（イ）廃棄する備蓄品の処分費用を伺う。 

（ウ）フードバンクを実施する事業者等との連携を図る 

ことについて見解を伺う。 
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通告番号 2 

（質問者： 新垣 龍治 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 17 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）放課後児童クラ

ブについて 

①現在の待機の状況と今後の対策について伺う。 

 

②沖縄県のひとり親家庭等放課後児童クラブ利用支援事業を

活用した、ひとり親家庭利用料の補助上限の引き上げに 

ついて伺う。 

 

③民設クラブへの家賃支援の状況を伺う。 

 

（２）物価高騰対策

について 

物価高騰が続く中で、市民生活を守るための対策が求めら

れている。例えば水道料金の基本料金の免除などの支援がで

きないか伺う。 

 

（３）医療を受ける権

利の保障につい

て 

憲法 25 条は、「すべて国民は、健康で文化的な最低限度の

生活を営む権利を有する。」と規定し、生きる権利を保障し

ている。経済的理由で医療が受けられらないという事を起こ

させないために以下について伺います。 

①国保法 44 条と 77 条の適用状況を伺う。 

 

②無料低額診療事業の薬代助成についての市の対応を伺う。 

 

③こども医療費助成制度の拡充について、中学校卒業まで 

子ども医療費助成が今年度より始まりました。子どもたち

が健やかに成長する環境を確保するためにも、高校卒業 

までの医療費無料化をすべきと考えるが市の見解を伺う。 

 

（４）国保の負担軽

減の拡充ついて 

令和４年４月から未就学児に係る国民健康保険料等の均等

割額の減額措置が開始された。子育て世帯への負担軽減を 

更にすすめるためにも市として対象年齢の拡大や軽減割合の

拡充等の支援ができないか伺う。 

 

（５）こども未来基金

について 

こども未来基金について以下を伺う。 

①現在の基金残高を伺う。 

 

②令和 5 年度における基金を活用した事業について伺う。 

 

（６）安心安全な生

活環境について 

①根差部 223 番地付近の交差点へカーブミラーの設置が 

できないか伺う。 

 

②根差部 313 番地付近の側溝について、この間、大雨時にコン

クリートのふたがひっくり返る危険な状況が何度かおきて

いる。抜本的な対策の必要があると思うが見解を伺う。 
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通告番号 3 

（質問者： 仲田 政美 ）1 回目の質問形態【総括質問】  （３月 17 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）SDGｓ構築で住

みよい豊見城市

に 

①男女共同参画について 

（ア）令和５年度の本市職員女性幹部登用方針を伺う。 

（イ）全幹部職員に占める登用率について伺う。 

 

②奨学金の充実について 

（ア）返済不要な給付型奨学金の利用者枠の拡充につい

て、その進捗進捗状況を伺う。 

（イ）自治体や企業が奨学金の肩代わりをする支援制度の

導入についてその取組み状況を伺う。 

 

③パートナーシップ・ファミリーシップ制度の導入に向けて

の取組み状況、及びその進捗について伺う。 

 

④青少年国際交流事業の、令和 5 年度の計画について伺う。 

 

⑤帯状疱疹の、予防ワクチンの接種費用を一部助成する考え

について見解を伺う。 

 

⑥本市における DV 相談件数、及びその対応状況を伺う。 

 

⑦「健康ポイント」、「ボランティアポイント」を付与する事業

について見解を伺う。 

 

⑧防災の観点から、命や大切な財産を火災から守る「初期消火

救命ボール」を本市で導入できないか、見解を伺う。 

（２）伴走型相談の

取組みについて 

①伴走型相談支援、及び出産・子育て応援給付金の一体的実施

について、事業実施に向けての検討概要を伺う。 

 

②妊娠・出産合計 10 万円の経済的支援について、事業実施に

向けての検討概要を伺う。 

 

③「リトルベビーハンドブック」の導入について伺う。 

 

（３）デジタル田園都

市構想交付金の

活用について 

①行政デジタル化で、市民、行政の双方にメリットがある「書

かない窓口」導入について見解を伺う。 

 

②高齢者や障がい者などの、デジタルに不慣れな方々への 

指導をする「デジタル推進員」の配置について見解を伺う。 

 

（４）教育行政につ

いて 

 

 

①学校と保護者間の連絡ツールに「マチコミ」アプリがある。

そのアプリについている「見守り GPS」サービスを、子ども

たちの安心・安全対策の一つとして導入できないか、見解を

伺う。 
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（４）教育行政につ

いて 

②制服の選択制について 

（ア）伊良波中学校の保護者から、新入学女子生徒がズボ

ンを希望したが、冬は上着が学生服（学ラン）になる

と困る、との声がある。現在の女子制服の上着をその

ままにして、ズボンだけ夏・冬用にデザインできない

か見解を伺う。 

（イ）（仮称）豊崎中学校の開校に向けて 

冬服の上着を、うんな中学校（恩納村）のように、

男女共用のブレザーとして利用するようにできない

か、見解を伺う。 

 

（５）通学路の安全

対策について 

①（仮称）豊崎中学校開校に向けての安全対策に、翁長橋前に

信号機設置を求める声が多く寄せられている。当局の見解

を伺う。 

 

②座安公民館前から伊良波地域の一部は、県道への抜け道と

なっていて、スピードを出して走り去る車が増えている。 

安全対策にパンプや路面標示を求める声があるが、見解を

伺う。 

 

③豊見城団地付近の、とみしろ小学校通学路の安全対策に、 

スピード抑制のための路面標示ができないか、見解を伺う。 

 

④字名嘉地 378-5 と 378-9 の間の道路は、路面がデコボコで

改善を求める声がある。当局の見解を求める。 
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通告番号 4 

（質問者： 瀬長 恒雄 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 17 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）生活環境整備

について 

①上田の琉球銀行豊見城支店横の道路整備をしてほしいとい

う要求があるが市の見解を伺う。 

 

②豊見城団地から南部農林高校までの市道 40 号線の歩道整備

の要求があるが市の見解を伺う。 

 

③市道整備ボランティア活動への補助金創設について市の 

見解を伺う。 

 

④豊見城団地郵便局前の交差点をスクランブル交差点にでき

ないか伺う。 

 

⑤万人橋交差点の信号機を時差式信号機に改善できないか 

伺う。 

 

⑥豊見城団地地域にバスケットリングを設置し、3on3 ができ

るようにコート整備ができないか伺う。 

 

⑦豊見城団地内の芝生広場にサッカーの出来るスペースが 

確保できないか伺う。 

（２）豊崎ビーチの駐

車料金について 

豊崎ビーチの駐車料金は現在入車後 10 分無料、以後 1 時

間毎に料金がかかりますが、入車後 1 時間まで無料にして 

ほしいとの市民の要求があるが市の見解を伺う。 

（３）農業振興につ

いて 

豊見城産農産物の 6 次産業化の取組み状況について伺う。 

 

（４）選挙について ①豊見城小学校区の投票所を豊見城小学校体育館に固定でき

ないか伺う。 

 

②豊見城市においても選挙費用の公費負担をすべきだと考え

るが、見解を伺う。 

 

③投票率を上げるために投票済証明書を発行し、市内事業者

に投票割引やサービスの提供をしてもらうような制度の 

創設について、協力依頼ができないか伺う。 

（５）与根体育施設

の補償費につい

て 

①与根体育施設の所管は教育委員会か伺う。 

 

②与根体育施設の残存価値(現在価値)は組合の事業計画書、 

予算書作成の調査、設計の段階で積算されていると思うが

組合からいくら提示されたか伺う。 

 

③与根体育施設の処分は市の公有財産規則に違反していない

か伺います。 
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通告番号 5 

（質問者： 川満 玄治 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 17 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）保育行政につ

い 

①保育園に通っている５歳児が急に転園を余儀なくされる 

子どもたちの問題について市は把握しているか伺う。 

 

②転園を希望しない児童に対して特別な加点配慮を施す考え

はないか。 

 

③市の待機児童の基準について伺う。 

 

（２）学童保育につ

いて 

 

補助金について伺う 

（ア）補助金の種類について 

（イ）入金のタイミングについて 

（３）学校整備につ

いて 

 

①長嶺小学校のグランド整備について伺う。 

 

②とよみ小学校のグランド整備について伺う。 

 

（４）公営墓地につ

いて 

①現在の進捗状況について伺う。 

 

②今後の市の対応について伺う。 

 

③今議会で上程される墓地経営許可の条例について伺う。 

 

（５）下水道整備事

業について 

金良、長堂地域の下水道整備について伺う。 
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通告番号 6 

（質問者： 長嶺 吉起 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 20 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）学校教育環境

整備について 

 

 

①豊見城小学校の運動場は、雨天後の水はけが非常に悪く 

体育の授業や部活動等に支障をきたしているとのことで 

あり早急に改善して頂きたいと強く願います。本市の見解

を伺います。 

（ア）具体的な改善策を伺います。 

（イ）いつ頃までに改善出来るか等を含めた具体的なスケ

ジュールを伺います。 

 

②市内小中学校の児童生徒に、社会で生活するために必要な

知識・判断力等を身につけてもらうためにも、金融（マネー

リテラシー）教育を推進すべきであると考えます。本市の取

り組み状況について以下を伺います。 

（ア）金融教育の必要性について市長の見解を伺います。 

（イ）課題について伺います。 

 

③昨今の教育現場では教職員の多忙化が問題となっておりま

すが、学習支援員の必要性について本市の見解を伺います。 

（ア）配置状況と充足率について伺います。 

（イ）現状の課題と今後の対策について伺います。 

（２）子育て支援につ 

い て  

①全天候型で安心安全な室内公園の整備を推進して頂きたい

と考えております。以下について伺います。 

（ア）その必要性について市長の見解を伺います。 

（イ）課題を伺います。 

 

②学童保育の待機児童について伺う。 

（ア）本市の現状と課題を伺います。 

（イ）問題解消の為に、具体的な支援策があれば伺います。 

（３）スポーツによ る

健康推進につい

て 

南風原町においては高架下でスポーツが出来る環境が整備

されておりますが、本市内においても道路空間（高架下・桁

下）を有効活用しスポーツ環境を整備していく必要があると

考えますが、以下伺います。 

（ア）市長の見解を伺います。 

（イ）伊良波地区においては高架下の活用により街灯が 

設置されれば夜間の防犯対策にも繋がると思います

が、本市の見解を伺います。 

（ウ）整備を進めていく上で、今後の課題について本市の

考えをお聞かせ下さい。 

（４）地域活動の活

性化について 

各自治会が様々な行事やイベントを行いやすいよう、それ

に対する支援を推進して頂きたいと考えます。 

（ア）本市が行っている支援策があれば具体的にその内容

を教えて下さい。 

（イ）自治会の存在意義について本市の見解を伺います。 

  



- 8 - 

通告番号 7 

（質問者： 高山 美雪 ）1 回目の質問形態【総括質問】  （３月 20 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）子供の貧困対

策ついて 

①豊見城市内の実態把握状況について 

 

②具体的な支援について 

 

（２）ヤングケアラー

について 

①豊見城市の実態把握状況について 

 

②支援方針について 

 

（３）豊崎中学校建

設について 

①（仮称）豊崎中学校建設スケジュールについて 

 

②通学路の整備について 

 

③温水プールの市民開放について 

 

（４）農漁業者支援

について 

物価高騰により、資材・飼料・燃油高騰などで困っている

農漁業者への支援が必要だと思うが、市の取り組みについて

伺う。 

 

（５）名嘉地の排水

路整備について 

名嘉地地域の雨水幹線１号排水路整備の進捗状況につい

て。 

（６）公民館の建て替

えについて 

市内に国庫補助で建設した自治会公民館として利用されて

いる共同利用施設の老朽化に対する市の対応について伺う。 
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通告番号 8 

（質問者： 大田 正樹 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 20 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）字豊見城自治

会の市長要請に

ついて 

①市道 1 号線ガードレール撤去進捗状況について伺う。 

 

②市道 2 号線と県道 7 号線の交差点信号機設置要請進捗状況

について伺う。 

 

③景観条例制定時に字豊見城自治会と実現に向け約束した 

ヒージャーガー周辺整備の進捗状況について伺う。 

 

（２）障がい児保育に

ついて 

①次年度、障がい児保育の予算はどのようになっているか 

伺う。 

 

②市が地方交付税の積算に使用した障害児保育の金額を 

伺う。 

 

（３）教育行政（教育

委員会）について 

①今年度と比較し次年度予算は ALT、JTE の予算は増額また

は強化（教育委員会の取り組み）されているか伺う。 

 

②英語教育に具体的な数値目標を設定すべきと考えるが、 

教育委員会の見解を伺う。 

 

③念願のスクールロイヤーの設置が予算化となっています。

活用方法を伺う。 

 

④学校現場・中央公民館・中央図書館等、多様なニーズに応え

るため、教育委員会の組織強化が望まれています。見解を 

伺う。 

 

⑤これまでの 4 年間、委員会議事録等を読んでも、体育施設の

問題ばかりが議題・議論になっていたかと思います。各現場

では諸問題が山積しています。今後は本来のあるべき姿で

委員会運営をして頂きたい。見解を伺う。 

 

.  
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通告番号 9 

（質問者： 真栄里 保 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 20 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）市長の政治姿

勢について 

①安保三文書に基づく南西地域の軍事強化について見解を 

伺う。 

 

②戦争をおこさない、巻き込まれないために何が必要と考え

るのか見解を伺う。 

 

③国民保護法に基づく豊見城の住民避難計画について伺う。 

 

④琉球新報の安全保障に関する首長アンｰケートの回答に 

ついて伺う。 

（２）会計年度任用

職員について 

①時給の引き上げの検討はどうなされたのか伺う。 

 

②月給制への移行についての検討はどうなされたか伺う。 

 

③本人の意思に反して 3 月末で雇い止めになる会計年度任用

職員数について伺う。 

 

④会計年度任用職員だけで構成されている部課はあるか 

伺う。 

（３）窓口業務職員

について 

①窓口業務を外部委託する目的はどこにあるか伺う。 

 

②年間にかかる窓口業務委託費の総額を伺う。 

 

③窓口業務の職員数について伺う。 

 

④外部委託をやめて窓口業務職員を直接雇用することについ 

て伺う。 

（４）ジエンダー平等

について 

①パートナーシップ宣言を行うことについて伺う。 

 

②女性の管理職への積極的登用について伺う。 

（５）給食費について ①学校給食費の無償化について考えを伺う。 

 

②給食費無償化について沖縄県と連携を図る考えはあるか 

伺う。 

 

③物価高騰に伴う給食費への支援について伺う。 

（６）道路行政につ

いて 

市道 253 号線、根差部部落内、公民館近くの道路の安全対

策について 

 

（７）補聴器購入助

成制度について 

補聴器助成制度導入実施の内容について伺う。 

  



- 11 - 

通告番号 10 

（質問者： 大田 善裕 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 20 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）物価高騰対策

について 

依然として、物価高騰に歯止めが掛からない状況です。市

政には激変緩和策を求め、以下の点をお尋ねします。 

①本市令和５年度当初予算における、独自の具体的な物価高

対策について 

 

②県下において独自の物価高対策を実施している自治体に 

ついて 

 

（２）西部地域の振

興について 

①座安小学校区域の児童公園整備について 

 

②字渡橋名「クンジャーガー」周辺の水路整備について 

 

③県営渡橋名団地には早急な法面工事が必要と考える。市 

から県へ予算化も含め、対策を促して欲しいが見解を伺う。 

 

（３）ごみ行政につい

て 

①一般廃棄物収集運搬委託事業者の陳情に対する、今後の 

対応について 

 

②委託事業者の組織化について 
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通告番号 11 

（質問者： 新垣 繁人 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 20 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）令和５年度豊見

城市施政方針に

ついて 

①組織改革について以下を伺う。 

（ア）行政を継続しながら市長公約を実現していくにも 

各課と連携を図り、進捗状況等を常に把握し、実現へ

向けて課題解決をしていく必要があると考えます。 

政策管理室若しくは政策管理班等を設置する考えがな

いか見解を伺う。 

（イ）今回、組織改革のテーマとなった「職員の声が届き

職場の変化を感じられる組織改革」がどのように表れ

るのか内容を伺う。 

 

②「森（むい）の風（かじ）テラス構想」「（仮称）豊見城スポ

ーツ拠点エリア構想」が一体となる構想策定又、実現へ向け

て、令和５年度はどのような取り組みを行うのか見解を 

伺う。 

 

（２）行財政改革に

ついて 

①包括連携協定について、今後の取り組みなど本市の見解を

伺う。 

 

②PFI、PPP など民間活用について、今後の取り組みなど本市

の見解を伺う。 

 

（３）新たな街づくり

について 

第８回那覇広域都市計画区域区分定期見直しに向けて将来

ビジョンなど計画や取り組み方針（特定保留地区含む）な

ど、本市の見解を伺う。 

 

（４）安全、安心で快

適な街づくりにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①豊見城団地（平良、高嶺）生活交流拠点整備について以下を

伺う。 

（ア）豊見城団地交番詰所の跡地利用について、地域との

話し合いや今後の取り組みなど進捗状況を伺う。 

（イ）夜間の市道４０号線歩道（団地内郵便局から南部農

林高校）が暗いので防犯や景観の観点から明るく、見

通しの良い（除草など）歩道や通学路にしてほしいと

の高校生から強い要望を受けましたが、今後の対応 

など本市の見解を伺う。 

（ウ）市道４０号線（団地内郵便局から南部農林高校）の

歩道（通学路）が非常に滑りやすく危険であると高校

生から強い要望を受けましたが、今後の対応など本市

の見解を伺う。 

（エ）市道４６号線（万人橋）交差点の渋滞緩和として 

信号機右折対策として青を長くするなど対応策がない

か見解を伺う。 
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（４）安全、安心で快

適な街づくりにつ

いて 

②自治会が自主的に行う各種事業や市民活動団体等の創意工

夫にあふれた活動に対する支援について 

（ア）本市の支援状況について伺う。 

（イ）支援を拡大する考えがないか伺う。 

 

③豊崎都市拠点整備について 

（ア）豊崎護岸整備について見解を伺う。 

（イ）市道２８４号線の防犯灯、街灯整備について伺う。 

（ウ）翁長橋交差点の信号機設置について伺う。 

（エ）市道２８６号線交差点の信号機右折について 

 

（５）（仮称）豊崎中

学校開校につい

て 

（仮称）豊崎中学校開校へ向けて以下を伺う 

（ア）準備室設置について伺う。 

（イ）名称募集について伺う。 
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通告番号 12 

（質問者： 宜保 安孝 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 22 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）経済政策につ

いて 

沖縄振興特定事業推進費は、直面する課題に対してソフト

交付金（一括交付金）を補完し、迅速で柔軟に対応するため

の市町村等（市町村と密接に連携する民間事業者を含む）が

実施する事業に要する経費の 80％を補助しており、各市町村

の首長、職員、議員が知恵を出しあい、県内各市町村の政策

課題の実現に大きく寄与してきたことをふまえて以下の質問

を行う。 

①令和元年度から４年度までの沖縄全体の交付決定額と本市

の額、それぞれを伺う。 

 

②４年間で本市にどのような成果があったのか具体的に 

伺う。 

 

③民間事業者との連携実績について伺う。 

 

④他市町村の事業については、どの様な事業が採択されて 

きたのか伺う。 

 

⑤前市政での結果をふまえて、徳元市長の考えや今後の取り

組みについて伺う。 

 

（２）耕作放棄地に

ついて 

本市の耕作放棄地（休耕地）は、多数あると考えておりま

す。理由として様々あると思います。例えば農地を他人には

貸したくない、農業従事者の高齢化及び後継者不足、若者の

農業離れ等の課題がある一方、チャレンジしたい市民も多く

いらっしゃいます。貸し手と借り手のマッチング推進を豊見

城市に期待し、以下の質問を行う。 

①本市の耕作放棄地の実態について伺う。 

 

②この問題を解決するには、行政が間（斡旋）に入り、テコ入

れをした方が前に進むと考えるが本市の取り組み、見解を

伺う。 

 

（３）学校給食につ

いて 

①本市の学校給食は、県内他市町村に先んじて令和２年度よ

り約 5,300 万円（小学生月額 600 円、中学生 700 円）の予算

を計上して、80％台しかなかった栄養充足率が 100％以上と

なった。令和５年度以降も継続していただきたいが見解を

伺う。 

 

②玉城知事の公約である学校給食費の無償化について、県議

会での答弁を見ると前進がほとんど見えないが、何か県か

ら調整等はあるか伺う。 

 



- 15 - 

（４）高齢者支援に

ついて 

運転免許を返納した方や高台地域又は市街地から離れた場

所に住まわれている方に早急な買い物支援の取り組みを期待

する声がある。次年度に向けた取り組みについて伺う。 

 

（５）室内型公園整

備について 

徳元市長の公約にある室内型公園については、人口が密集

し、歩いてこれる場所、駐車場があまり多くなくても済む場

所として、児童館の無い豊見城中学校区がいいと考えるが、

市の見解を伺う。 
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通告番号 13 

（質問者： 宮城 恵 ）1回目の質問形態【一問一答】  （３月 22 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）一般介護予防

事業について 

豊見城市転倒骨折予防教室事業について 

（ア）本市でこの事業がスタートしたのはいつからか 

伺う。 

（イ）直近 3 年間の年度ごとの開始時期及び実施期間に 

ついて伺う。 

（ウ）R5 年度についてはどのように計画をされているのか

を伺う。 

（エ）どのような方式で業者の選択を行っているのか 

伺う。 

（オ）これまで 2 者選択してきているのに R4 年度におい

て、１者のみの選択に至った理由を伺う。 

（カ）R5 年度については採択する業者は何者にするお考え

か伺う。 

（キ）市民の皆様から、以前に転倒骨折予防教室を担当し

ていた業者が楽しく充実した筋力アップを実感でき

た。是非再度受講したい。と熱望する声が多く届いて

いますが、当局の見解を伺う。 

 

（２）保育園の虐待

問題について 

本市の保育園の虐待の実態について 

（ア）虐待の相談を受けているか伺う。 

（イ）対処はどのようにしたのか伺う。 

 

（３）学童の待機児

童について 

本市の学童の待機児童について 

（ア）Ｒ４年度の学童における待機児童数について伺う。 

（イ）Ｒ５年度想定される待機児童数の状況を伺う。 

（ウ）その改善策について伺う。 

 

（４）出産育児一時

金について 

R5 年 4 月より現行の 42 万円から 50 万円となり、過去最大

の引き上げになるとありますが本市での取り組みを伺う。 

 

（５）安心・安全対策

について 

長堂・南部農林高校から真玉橋へ向かう市道 42 号線に 

ついて 

（ア）高校生の通学路になっており、市民より外灯が無い

ため部活帰り暗くて危ない為外灯の設置を求める声が

届いていますが当局の見解を伺う。 

（イ）琉球海運物流センターができることにより、大型車

両が多く通行し、大変危険な為ガードレールの設置を

求める声が届いていますが当局の見解を伺う。 
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通告番号 14 

（質問者： 要 正悟 ）1回目の質問形態【一問一答】  （３月 22 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）学校給食につ

いて 

①児童参画の給食メニューについて伺う。 

 

②給食の残り（残飯）について伺う。 

 

（２）指定管理者制

度について 

①指定管理者制度とはどのような制度か伺う。 

 ※簡潔に 

 

②本市では主にどのような施設が指定管理者制度を導入して

いるのか伺う。 

 

③指定管理者制度は何に基づき運用されているのか伺う。 

 

④指定管理者を決める際の手続きを伺う。 

 

⑤今年度、指定管理の期限切れを迎える施設はいくつあるの

か、内訳も含めて伺う。 

 

⑥今年度、期限切れを迎える施設の現状について伺う。 

 

（３）学童保育待機

児童について 

①本市の学童保育待機児童数を伺う。 

 

②支援員に対する待遇について伺う。 

 

③支援員のキャリアアップ策について伺う。 

 

（４）セラピード ッグ

について 

①市内でセラピードッグを導入している施設等はあるか 

伺う。 

 

②行政が補助をして、市民サービスの一環にする考えはない

か市長の見解を伺う。 
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通告番号 15 

（質問者： 吉濱 智也 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 22 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）スポーツ振興に

ついて 

①豊見城市陸上競技場の施設整備について 

（ア）ナイター設備設置の考えがあるか伺います。 

（イ）与根体育施設で使用していたナイター設備を活用 

する考えがあるか伺います。 

（ウ）トイレ、シャワールーム等の改修をする考えがある

か伺います。 

 
②与根漁港多目的広場について 

（ア）人工芝面の整備をする考えがあるか伺います。 

（イ）広場周囲への防球ネット設置をする考えがあるか 

伺います。 

 

（２）市長の施策方

針について 

①新たな成長戦略として、スポーツを軸とした産業について、

具体的な構想を伺います。 

 
②児童生徒派遣費補助事業について 

（ア）支援内容の拡充の考えがあるか伺います。 

（イ）令和５年度からの引率者に対する支援の内容を 

伺います。 

 
③市民一人ひとりが障がいに関する理解を深めるための 

地域に即した施策を伺います。 

 

（３）市民を支える仕

組みについて 

ベーシックインカム（最低限所得保障）制度について 

市民を支える仕組みの１つとして豊見城市版ベーシック 

インカムを検討する考えがあるか伺います。 
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通告番号 16 

（質問者： 赤嶺 吉信 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 22 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）教育行政につ

いて 

①市内小中学校における教員不足について 

（ア）市内小中学校において、把握している直近の月の 

教員の不足数を伺う。 

（イ）教員が確保できず一時的に児童や生徒を他のクラス

に振り分けたケースもあるのか伺う。 

（ウ）教員不足による児童・生徒への影響について伺う。 

（エ）教員不足にあたり、本市の対応方針など教育長の 

見解を伺う。 

 

②市内小中学校における児童・生徒の不登校について 

（ア）令和４年中、把握している月から過去３年間の不登

校の児童・生徒数を伺う。 

（イ）不登校の原因について伺う。 

（ウ）不登校対策について教育委員会の対策・方針を 

伺う。 

 

（２）農業行政につ

いて 

物価高騰による農業への支援等について 

（ア）農薬や肥料の高騰にあたり農家から寄せられる声に

ついて伺う。 

（イ）現在、行っている支援等について伺う。 

（ウ）今後の支援等の見解を伺う。 

 

（３）市道 66 号線の

整備について 

市道 66 号線は、一部の整備を行い、残りの整備が数年間

行われていない状況であるが、令和５年度は整備を行うのか

伺う。 

 

（４）下水道の整備

について 

 

与根地域の下水道整備について伺う。 
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通告番号 17 

（質問者： 波平 邦孝 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 23 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）とみぐすく祭り・

産業フェスタにつ

いて 

①現状の計画を具体的に伺う。 

 

②本市の魅力を県内外、国内外に発信するため、市内の様々な

業者(職種)が関わり、市民と来場者の皆様が、笑顔と活気あ

ふれる祭りを展開してほしいと考えますが、市長の見解を

具体的に伺う。 

 

（２）消防行政につ

いて 

①市民の生命、身体及び財産を最前線で守っている消防職員

の業務負担の緩和に向けた令和 5 年度の増員について、 

当局の見解を伺う。 

 

②消防長人事について、消防職員として採用されている現場

経験が豊富な職員を昇進させるべきだと考えますが、市長

の見解を伺う。 

 

③新消防力整備計画について進捗状況を伺う。 

（３）保育行政につ

いて 

①令和 4 年度の地域別待機児童数を伺う。 

 

②保育士、学童クラブ指導員の処遇改善と人材確保について、

本市独自でも負担軽減を進め、抜本的な施策を展開する 

よう求めてきましたが、現状と課題を具体的に伺う。 

 

③保育施設等入所調整において、きょうだい児で希望する 

同一の園に入所（園）できない世帯数を伺う。 

 

④公立施設において、紙おむつやミルク等の荷物を持ち帰る

負担を軽減するためのサブスクリプションの導入につい

て、今後の展開を具体的に伺う。 

（４）農業振興につ

いて 

①本市には、豊見城の農業をもっともっと盛り上げていきた

いという熱意を持った若手農家が多くいます。今後、稼げる

農業を目指す上での施策を展開してほしいと強く考えます

が、市長の見解を伺う。 

 

②経年劣化をしたビニールハウスの件数（令和 4 年度）を 

伺う。 

 

③6 次産業を強化してほしいと強く考えますが、今後の展望に

ついて市長の見解を伺う。 

 

④農・畜産業従事者の皆様が近年の物価高騰の煽りをうけ、 

経営難に陥っている状況が続いておりますが、今後の支援

策について具体的に伺う。 
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通告番号 18 

（質問者： 瀬長 宏 ）1回目の質問形態【一問一答】  （３月 23 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）給付型奨学金に

ついて 

①どのような方が対象になるのか伺う。 

 

②現在の募集状況について伺う。 

 

③日本学生支援機構との違いについて伺う。 

 

（２）就学援助につい

て 

①準要保護は生活保護基準の何倍となっているか伺う。 

 

②準要保護の給食費拡充については、生活保護基準の何倍と

なっているか伺う。 

 

③沖縄県と本市の就学援助率について伺う。 

 

④入学準備金を１月支給できないか伺う。 

 

（３）与根体育施設に

ついて 

①この土地は、新産業拠点地区として都市計画決定がされて

いるが、地区計画含め、県の区域マスタープランや市都市計

画マスタープランなどの上位計画を変更しないとサッカー

場整備は不可能と考えるが、上位計画変更を考えているの

か伺う。 

 

②普通財産だった野球場跡地を行政財産にした条例改正する

前に、市長サイドとの協議が必要ではなかったのか伺う。 

 

（４）パワハラ防止

条例について 

①豊見城市ハラスメント事案に関する第三者委員会報告書

で、パワーハラスメントの行為を行った人の役職の内、議員

は何名で、どのようなハラスメントがあったとなっている

か伺う。(P23～P24) 

 

②市長や副市長及び議員から職員に対するパワハラを防止 

するための法的ルールや条例、規定などあるか伺う。 

 

③特別職含む職員及び議員によるハラスメント防止条例を 

制定すべきと考えるが、市長の考えを伺う。 

 

 
  



- 22 - 

通告番号 19 

（質問者： 宜保 龍平 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 23 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）市の鳥クロツラ

ヘラサギについて 

本市は２月１日、絶滅危惧種のクロツラヘラサギを市の鳥

として定めました。今後市のシンボルの鳥として観光・環境

保護・子どもたちの人材育成に繋げていく必要があると考え

るが、どのように繋げていくのか当局の現時点においての 

見解を伺う。 

 

（２）高安自治会に

ついて 

①高安自治会内の三世代公園に水道・手洗い場の設置ができ

ないか伺う。 

 

②公民館となりのサーター公園内の施設は老朽化から現在 

危険建物として利用してないが、何かしら行政と連携して

地域の活性化を図れないか伺う。 

 

（３）教育行政につ

いて 

令和４年度実施した習い事助成について伺う。 

（ア）アンケートを実施しての内容を伺う。 

（イ）今後の習い事助成について伺う。 

 

（４）災害復旧につ

いて 

農道 184 号線の災害復旧について早急な対応が必要である

が、本市の見解を伺う。 

 

（５）中心市街地再

開発について 

①旧 IT センター跡地と JA 豊見城支店との民間活力による 

再開発についての取り組み状況を伺う。 

 

②今後の再開発について市長はどのようなビジョンを描いて

いるのか見解を伺う。 
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通告番号 20 

（質問者： 楚南 留美 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 23 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）習い事助成事

業について 

 

「習い事助成事業」の継続について、当局の見解を伺う。 

（２）教育行政につ

いて 

大学生等の学生または生徒の能力向上、将来的に就業の拡

大を図る事を目的に、中学生以上の学生を対象に資格試験等

の受験に要する費用を助成することについて当局の見解を伺

う。 

 

（３）通学路の安全

対策について 

①市道１３号線(我那覇４８１－１付近)に防犯灯がなく安全

に不安を感じるとの声が多く寄せられています。 

通学路でもあることから早急に設置を求めますが、当局

の見解を伺う。 

 

②市道１３号線(伊良波小中学校近く)に平行する高速高架橋

下の一方通行道路、市道１３号線に交差する手前の白線の

塗り直し及び、当該道路の安全対策として「止まれ」の表示

ができないか見解を伺う。 

 

（４）ヤングケアラー

の支援について 

①令和４年９月から１０月までの間、沖縄県は、小学校５年生

から高校３年生までの児童生徒を対象にしたヤングケアラ

ー実態調査をしていますが、調査結果に伴う本市の現状を

伺う。 

 

②ヤングケアラーコーディネーターの配置を提言しました

が、進捗について伺う。 

 

③子どもの貧困に関する課題への対応及びヤングケアラー 

支援の補完を目的として行われている「要支援家庭寄り 

添い支援事業」の令和５年４月以降の継続について当局の

見解を伺う。 

 

（５）市民が安心し て

暮らせる消防職員

体制の強化につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

①令和５年、消防職員採用予定人数を伺う。 

 

②令和５年４月からの消防職員現員数を伺う。 

 

③常態化している非常招集の解消、次年度以降の退職者、令和

７年度整備予定の防災ヘリ計画、令和８年度の消防指令セ

ンター全体更新、本市に建設される大型物流倉庫の建設等

による予防業務増加も見据えた人員増を図るべきと考える

が当局(消防)の見解を伺う。 
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（５）市民が安心し て

暮らせる消防職員

体制の強化につ

いて 

④令和 2 年 4 月施行の職員定数外とする条例豊見城市職員 

定数条例第４条（５）消防職員のうち、初任の教育訓練中の

職員と謳われていますが次の内容について伺う。 

（ア）条例制定の経緯について伺う。 

（イ）条例の主旨について伺う。 

 

⑤定数外採用の重要性について当局(消防)の見解を伺う。   

 

⑥消防指令センターへの派遣職員について定数外とする考え

がないか当局(消防)の見解を伺う。 
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通告番号 21 

（質問者： 伊敷 光寿 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 23 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）物価高騰対策

について 

食料品や燃料・エネルギーの値上がり等が家計を直撃して

います。物価高騰の対策として行政が民間へのモデルとして

賃金底上げをする必要があると考えます。見解を伺います。 

 

（２）道路行政につ

いて 

①市道 40 号線（饒波から金良向け）は、南部農林高校への通

学路ですが、夜間の歩行が照度不足により危険です。街灯を

設置してはどうか見解を伺います。 

 

②当該道路は草の繁茂、路面に苔が生え歩行時に滑るなど不

安の声があります。対応について伺います。 

 

③市道 46号線から県道７号線に合流する区間の道路は長年渋

滞に悩まされています。対応について伺います。 

 

④県道７号線（万人橋向かいから豊見城東道路豊見城 IC入口）

の歩道は夜間の歩行が照度不足により危険です。街灯を設

置してはどうか見解を伺います。 

 

⑤市道 58 号線は見通しが悪い区間があり、住民から不安の声

が寄せられています。対応について伺います。 

 

⑥市内交差点渋滞対策事業（令和２年度実施計画の豊見城団

地入口交差点）の進捗について伺います。 

 

⑦県道東風平・豊見城線について進捗を伺います。 

 

（３）平和行政につ

いて 

2023 年 1 月 21 日、弾道ミサイルの飛来を想定した住民避難訓

練が国、県、那覇市の三者で実施された。以下を伺います。 

（ア）内容について伺います。 

（イ）本市の見解について伺います。 

（ウ）本市でも訓練の計画等があるのか伺います。 

 

 
 
 


